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RESUME 

Les déchets d'activité de soins sont parmi ceux dont les dangers sont encore 
peu ou mal connus en Algérie par le public d'une part et par le secteur sanitaire 
d'autre part. Ce n'est que récemment qu'un texte de loi a été décrété pour une 
meilleure gestion de ce type de déchets, suivi de quelques décrets et instructions 
ministérielles. 

Le CFIT.J Tlemcen, infrastructure d'une importance régionale incontestable, est 
doté d'un maximum de services médicaux et chirurgicaux. Notre étude porte sur deux 
volets: le premier sur l'évaluation de la gestion des déchets hospitaliers au CHUT 
depuis 2004 jusqu'à 2009 à partir des travaux réalisés dans cette période, le second 
sur le suivi de la gestion actuelle des déchets hospitaliers (tri, conditionnement, 
collecte et transport, élimination) dans la zone de dépôt final et dans quelques 
services médicaux du CHU Tlemcen. 

L 	m araison entre les résultats des études réalisés au CHUT jusqu'à 2009 n 

a révélé une amélioration dans le tri des déchets d'activité de soins à risque in1ectieux 
par l'utilisation du code couleur et des contenants répondant aux normes NF. 

Néanmoins, on constate encore dans la zone d'incinération l'utilisation de 
sachets poubelles non conformes ni au code couleur ni aux qualités de 
conditionnement requises. En outre, les autres types de déchets comme les déchets 
anatomiques ou les déchets toxiques ne sont pas du tout conditionnés dans le respect 
de la règlementation. 

L'incinération continue de se faire dans des conditions peu satisfaisantes à 
cause de la vétusté des incinérateurs, ce qui cause des désagréments pour les patients, 
les riverains. 

Nous proposons un plan pour l'établissement d'un schéma de gestion faisable 
à tous les niveaux. 

L'administration hospitalière n'a pas encore adoptée des mesures efficaces et 
adaptées pour minimiser les risques sur l'homme et sur l'environnement. 

Mots clés: CHU Tlemcen, déchets hospitaliers, gestion, incinération, environnement. 



ABSTRACT 

Waste from healthcare activities are among those whose risks are stili little 
known or poorly in Algeria by the public in one hand and the health sector on the 
other. Indeed, only recently that legislation was enacted for better management of 

- 	 such waste, followed by several decrees and ministeriai instructions. 

The CHU Tlemcen, infrastructure of regional importance undeniable, with a 
maximum of medicai and surgical services. Our study focuses on two parts : the first 
on the assessment of hospital waste management in fali from 2004 to 2009 based on 

- work done in this period, the second on monitoring the current management of 
hospital waste (sorting, packaging, collection and transport, disposai) in the drop zone 
final in the CHU Tlemcen. 
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an improvement in sorting, color coding, but failures are still noted especially in the 
collection and transportation of waste is done by means inadequate. Incineration is 
stili unsatisfactory conditions (non compliance incinerators), this mode of treatment is 
causing problems for patients, the public and the environment through the emanation 
of toxics gases. 

- 	 This study, completing five years of work on management of hospital waste in 
the CHU Tlemcen, shows again that the hospital administration is stili unable to find 
simple solutions tailored to minimize the risks on human and the natural environment. 

Key words: CHU Tlemcen, hospital waste, management, incineration, environment. 
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